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した。「存在を知らなかったから、利用したこと

がない」という理由に該当する選択肢が無かった

ためです。どのような支援制度か知らないため、

回答時点では利用したいと思うことができず、

「利用したいが、今までこの支援制度を知らなか

ったから」を選びませんでした。 

３-２２ 保護者について 

 大人が細かい､悪い事している子供に注意しない

大人が多い 

３-２３ 希望・活力 

 共働きで子供は１人ですが、子供のやりたいこと

をやらせてあげたい、将来の夢を叶えさせてあげ

たいと思うと、ギリギリの生活です。外食はせ

ず、車も持たず、年１回の家族旅行だけが楽しみ

です。自分たちの両親や自分の老後のことを考え

ると不安しかありません。 

 昔と違って池袋は特に若者で賑わっているなと感

じます。 

 最近、年収での差別、控除の撤廃など子育て世代

が 1 番損をする情報ばかりで、子供のための明る

い未来を思い描けません。 

 子育て支援に力が入っていることは将来的にもと

ても良いことだと思います。高齢者の見守り生活

支援にも期待します。 

 

 

４ 小中学生 

４-１ 子どもの権利 

 わくにはめないで欲しい。 

 男はくるな、女は入るななどといわれたことがあ

る。学芸会やうんどう会に子どものいけんをとり

いれてほしい。 

 先生の差別。先生に怒鳴り散らされる。三年生が

悪くてイライラしていた先生が突然関係ない 1 年

生にキレた。学校が汚い。先生の機嫌で関係ない

のに当たり散らされる。それを態度に出してく

る。そしたら機嫌を取らなければいけない。暴言

がすごい。クラスによってやっていいことやらな

きゃいけないことが違う。担任の先生の気分で決

まる。区立の学校なのに校則が意味がわからな

い。寒い時はブレザーの下にセーターを着ていい

が、その時その時の温度調整のためにブレザーを

脱いでセーターになるのはだめ。なんで生徒は動

きづらいブレザーをずっと着なきゃいけないの

か。だったら先生たちもスーツのジャケットをず

っと着るべきだと思う。セーターは黒紺白茶グレ

ーがいいのに、ベストは紺白しかだめな意味がわ

からない。校則に生徒の要望が反映されない。そ

れでよく子供の意見を大人は聞いてくれますか？

なんてアンケートを取れるなと思う。 

 子供の権利に関する条例のことについて学校を通

して教えてほしい。 

４-２ いじめ 

 1 人をおおぜいでいじめたり、仲間はずれにして

いる。 

 学校の先生がいじめについて、しっかりしてほし

い。 (いじめられている･いじめられていた人に

やさしくしてほしい) 徒人全員平等にしてほし

い。(クラスでふざけている人をのぞく) 

 いじめがなくなってほしい 見ていてもとてもつ

らくなります… 

 先生がけんかやいじめにきがつかない。  

 イジメがあります。やめてほしいです。そのため

に教育をしっかりしてほしいです。例えば○○と

いっしょにいたらキンがうつるとか(実際にあり

ます) 

 いじめ。まわりに差別されるのをとめたい 

４-３ 遊び場所・居場所 

 友達と、野球をもっとやりたいので、球技遊びが

できる場所をもっとふやしてほしいと思っていま

す。友達との話などでもでています。 

 豊島区にはサッカーグラウンドが少なく、車で他

の区にいってサッカーをすることが多いので、豊

島区にももっとサッカーグラウンドがあればいい

なと思います。 

 ボールの使える公園があればいいと思う。 

 もっとバドミントンがしたい。 

 公園がせまくて、球技ができない(ドッチボール

など) 卓球場がない(あってもとおいい) スポ

ーツにもっと力を入れてほしい  

 もう少しお金が使えるようになったらいいな。 

公園がきれいになったら、もっとつかうと思いま

す。 

 あそべるグラウンド(サッカー、野球など。)がほ

しい。 

 みんながあそべる場所をもっと増やしてほしい。 

 広い公園がほしい。 

 近所の公園などを整備してバスケットコートを作

って欲しいです。みんなが通いやすく練習しやす

いようにしたい。豊島区立朝日公園のバスケット

コートをコンクリートにして地域のみんなが楽し

く使えて競技人口が増えて、バスケットボールを

盛り上げたい。 

 公園でボール使えるようにしたい。 
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 野球など、もっとボールを使って遊べる公園がほ

しい。 

 豊島区の公園は 1 つずつが小さく、新しい遊具は

プラスチック製の先が 2 つ、3 つに分かれている

滑り台がとても多いです。私の近所の公園では、

昔からあった滑り台とブランコが撤去され、そこ

から 2 回プラスチック製の滑り台に変わりまし

た。他の区ではブランコが沢山あり、とても羨ま

しいです。小さい子は滑り台も好きですが、ブラ

ンコを漕いでいる子の方がとても多いです。なの

で、次、新しい公園を作ったり新しい遊具に変え

る際には、ブランコを作って増やして欲しいと思

います。また、公園の利用者数も増えると思いま

す。よろしくお願いします。 

 公園を増やす(広くする)。 

 広い公園をもっと作ってください。 

 公園で球技がしたい。 

 グラウンド広場が一個なくなったから、また作っ

て欲しい。 

 バスケットゴールを公園に追加して欲しい。 

 もっと公園で遊びやすくなって欲しい。 

 野球の出来る公園がない。だから豊島区は少年野

球が弱小チーム 

 公園でボールを使えるようにして欲しい区民広場

が赤ちゃん優先になっている気がする。 

 球技禁止がなくなったらいいな。それだけ！ 

 球技ができるような大きな公園をもう少し増やし

てほしい 

 バドミントンができる場所を増やしてほしい。ま

たは、そういった場所を知りたい。 

 池袋に、もっと楽しい公園とか、アスレチックを

ふやしてほしい!子供だけができる遊び場みたい

のをたくさん作ってほしい! 

 野球やサッカーなどのできるスポーツの場所がほ

しい。ボールを使える公園やスペースが少いで

す。 

 球技がつかえる場所を増してほしい。 

 さっきも述べたんですど子供のためっていう政策

が少し足りないよなと思っています。昔の豊島区

より全然治安とか街の綺麗さとか雰囲気とか非常

に住みやすくなっているのは子供ながらに感じて

はいます。でもどこかで少し子供に対することが

足りないような気がします。どこの公園に行って

もうるさいから騒ぐなとか危ないから球技はだめ

だとか子供が満足に遊べる状況ではないのかなと

感じています。また、スポーツ施設の少なさも目

立っており、それに伴って豊島区には東京都で絶

対的位置を君臨するようなスポーツ強豪校もない

ような気がします。豊島区のブランディングのた

めにもそこら辺もっと良くしていってほしいなと

思います。豊島区のために毎日一生懸命働いて豊

島区を良くしてもらってほんとうに感謝していま

す。これからも豊島区をよろしくお願いします。 

 子供が快適に遊べる施設(公園や体育館など)を増

やせば、もっと豊島区で遊ぶ子が増えると思いま

すし、少子化対策にもなるのではないでしょう

か。また、そのような施設で遊ぶ年頃の子の意見

を積極的に取り入れて欲しいなと思います。 

 公園でボール遊び等々が禁止されていて、小学生

の頃悲しかったので小さな公園でもボール遊び解

禁してくれたらなあと思います。 

 図書館の蔵書をもっとふやしてほしい。 

 雨の日も友だちといっしょにあそべる場所がほし

い 

 みんなでひみつきち(1 から)づくり。 

 豊島区で子ども祭りをやる。大人もたのしめる仲

良し祭りをやる。町会の子どもがすくないから、

少ない町会どうしちかいところと一緒に子どもみ

こしをかついでみたい。 

 区のしせつの中に勉強会など、勉強に追いつけて

いない人のためにしせつをつくったらいいなと思

いました。 

 豊島区でも動物とふれあえるところがほしい。 

 中学生が静かに勉強できる場所、自然が楽しめる

場所が少し欲しい。 

 中･高生があそべる施設が少ないので、もっと作

ってほしい。(サンシャインのような…) 

 無料で使えるテンスコートやスポーツセンターが

近所にあるといいと思う。 

 弓道場があったら弓道やりたいと思う 

 よく小さい頃に無料で物づくりができるイベント

などがあったので、中高生向けの物づくりのイベ

ントを開いて、友達と気軽に行きたいなと思いま

した。なので、中高生向けのイベントを開いて、

学校などに教えてほしいです。 

 もっと地域で交流できる場を作ること。 

 区立図書館を充実させてください。中学生のお姉

ちゃんが勉強しに区立図書館にいっているけど年

や空席状況的にいつも使えないので、もっと席を

増やしてほしいです。あと、家で勉強していると

途中から飽きてきて集中出来なくなってくるか

ら、区民広場に自習室を地域ごとに作ってほしい

です。 

 ボールが使用可能な公園、体育館などの設備が欲

しい。 

 区民ひろばで静かにしなければならないのがつま

らない。 

４-４ 学校・教育 

 エアコン全完備(学校)。ランドセルまたは、タブ

レットが重いからリュックがいい 



 

291 

 男女かんけいなくドッジボールであそびたい。学

芸会やうんどう会ど、自分たちがやりたいげき、

パフォーマンスをやらせてほしい。 

 ランドセル(中み)の軽量化 

 英検や、テスト勉強できるしせつをふやしてほし

い 

 学校でシャーペンありにしてほしい 

 もっと学校で法律の勉強がしたい。 

 小学校にも制服があるとうれしいです。 

 シャーペンや、ボールペン、マーカーをつかいた

い。 

 駒込中学校の部活をふやしたい 

 学校で、男女の壁がなく、みんなが仲良く過ごし

たい。肩に髪がつくと結ばなくてはならない校則

がなくなればいいなと思う。 

 校内においてのスマホの使用許可バイトの許可 

 男の子が、うるさくて勉強に集中できない。 

 じゅぎょうつまらん、頭おかしい。 

 中学校に入ってはいふされたタブレットがはそん

していたりひどくきずついていたりしたのでもう

少しきれいにしたじょうたいではいふしてほしい

です。 

 食べるのが遅いので、給食の時間を長くしてほし

い。 

 大学まで義務教育になってほしい。 

 学校の校庭を広くする。 

 教育をしっかりする。 

 ペットをかいたい。動物カフェに行きたい。勉強

する時間を減らして遊びたい。疲れない日がほし

い 

 休み時間は強制的に外！！！じゃなくて教室や図

書室に残っても良いようにしてほしいです… 

 宿題がめんどくさい。5 分 休みが短い。給食が少

ない。食べられる人と食べられない人がいるのに

その量を統一してしまったら困ると思う。帰る時

間を過ぎることがとても多い。 

 大学でスポーツを学んでみたい 

 いろんなマンガをおいてほしい。本のぞうしょが

少ない。そうじをしてもほこりとかいっぱいのこ

っているからやっても意味がない、アレルギーと

かもあるから。プールがまわりの家から見えそ

う、(特に女子が)。 

 学校の他の生徒が、先生が何か言うたびにしゃべ

りだすので静かにしてもらいたいと思う。 

 学校でクラスにいつもしゃべって授業中たちあが

ったりさけんだりする子がいてめいわく。 

 ランドセル(中み)が重い。 

 となりのクラスがこっちのクラスに入るのはダメ

なのに、給食などの時間にドアをバンバンとたた

いたりして先生もおこっているのに、注意してい

るのにしつこく入ってくる。 

 5 年生があぶないあそびをしていたり態度が悪か

ったりすること。 

 学校かこうきょうしせつでそういうポスターでも

はりましょう! 

 先生の授業。 

 もう少し他学年･他の学校と交流してみたい。図

書室に文庫本がほしい。40 人クラスだと教室がせ

まく、ケガがしやすい。教科書(算数、国などり

はパソコンで見られるようにしてほしい(毎日も

っていくのが重く、予習･復習がしやすい)。 

 学校で仲間外れにされている。自分だけだめと言

われたり、友達に嫌なことを言われることが多い

ように感じる。リーダー格の子の意見ばかりとお

るように感じる。仲間に入りたい。担任に相談し

たが、話し合おうと言われたまま、実行されてい

ない。休み時間がつらいと感じる時がある。 

 もっと、イベントとかを増したい! 学校の給食

になんでトマトがでないの?でてほしい。 

 シャーペンの方が続けてつかえるからシャーペン

を、かいたい(学校で)体育のじゅぎょうで卓球を

しない(小学校) けしゴムの色やふでばこのがら

はかんけいないと思う。 

 なぜ秋やすみがないの。 

 先生が子どものことをよく聞いて、めんどくさが

らないでほしい。 悪い事をした時には、厳しく

注意してほしいです。 

 ｢死ね｣｢消えろ｣などというのをやめてもらいたい

(クラスメート) もっと活発な運動をしたい。 

 先生のたいど、あそぶじかんをなくさないでほし

い。 

 先生がたいへんそうです 学校の楽しい業事を

SDGs とかんれんさせて楽しい業事をうばわないで

ください SDGs をやるならば学校のプリントを紙

でよこさないでください。 

 学校のルールで髪型の問題 あみ込むのがダメな

理由は分かるが、なぜお団子がダメなのかが分か

らない。 

 学校の設備を新しくしてほしい。ナイターのライ

ト等。 

 1 年半以内に校庭を広く、きれいにしてほしい。 

 美術の授業は必要ない。技術か美術どちらか 1 つ

でいいだろ!!クラス替えが不満でしかない。駅と

学校が遠い。通学路によくハチがいて毎日命の危

険を感じている。 

 ろうかが寒い(暑い)。給食の牛乳をビンにもどし

てほしい。 

 40 人クラスで教室がギュウギュウ、ロッカーに入

っている教材が取りにくい。体育で、10 分間走で
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ノルマもなく寒い中走り続けるのがキツい(半そ

で半ズボンで寒い)。 

 千登世橋中学校の生徒です。学校ごとに評かのし

かたが違うらしく、困っています。塾などでも

｢千登中は内申がとりにくい｣というのが有名で、

転入してきた友達も｢千登中に来たら成績がすご

く下がった｣と言っていました。受験に影響しそ

うです。 

 宿題を減らして下さい。 

 先生がたまにうざったい。 

 クラスの人数を、一年生のときくらいに少なくし

てほしい。インフルエンザとかがうつりやすくな

っていると思う。 

 先生の授業が雑過ぎて理解しずらい。 

 学校でうざい人がいます。小学校の道徳の教育を

してください。 

 小学校の先生が夜遅くに帰っているのを見たこと

があります。また、先生たちが学校行事の準備に

追われて疲れている姿も印象に残っています。も

う少し、先生の残業を減らしてあげられる政策を

作って欲しいです。 

 部活の時間をもう少し増やしたい。 

 土曜授業がない方がいい。 

 学校の冷房を涼しくしてほしい。 

 2 あだ名 3 友達関係 4 先生との相性 

 成績が下がってしまっているから次の期末テスト

で一位とりたい。 

 校舎をきれいにしてほしい。 

 体育の授業で「レスリング」がやりたい。 

 授業がもっと楽しかったらいい。アニメのキャラ

に例えた問題とか、あったら楽しいのに。 

 今の先生は話を聞いてくれない。 

 休み時間、皆外に出て～、じゃなくて（強制的

に）教室や図書室に残っても良いようにしてほし

い！ 

 あと給食の時間は班にして食べてもいいことにし

てほしいし、給食は少なめにしても怒らないで、

できるだけ自由にしてほしい！ 

 漢字 50 問テストで 90 点以下を取ると中休みや昼

休みを削りさいテストをしなければならない。先

生が強くおこっている。土曜参観がとても面倒く

さい。 

 コロナを理由に行事がなくなったり、今までのや

ってきたことが戻らない普通の運動会、学芸会、

普通の給食など。 

 先生たちが休みがち、図工の先生が長いこといな

い。 

 学校へ行きたくない自分のペースで過ごせず疲れ

る 

 としょかんの本ももっと知っているようなものに

してほしい。中央としょかんのように、沢山のフ

ァッションざっしをおいてほしい。 

 ランドセル(中み)を軽くしてほしい 

 図書館の本をふやしてほしい。小･中学生だけの

スペースをふやしてほしい。 

 担任の先生にもっと親身になって欲しい。リーダ

ー格の子の話だけが正しいわけではない。このま

まではいじめにつながる危険性を感じ心配してい

る。リーダー格の子たちが仲間になって、自分た

ちの良いように言っている時もあると思う。傷つ

いている子の意見も大切にしてもらいたい。我が

子が友達から言われている内容と、相談した先生

から、言われる内容が違うことにも不信感を感じ

る。 

 学費を無料にしてほしい。 

 校舎など教育環境を整えてほしい! 

 小学一年生のときに、先生に犯人だと言わされま

した。その先生が副校長先生になったのはおかし

いと思う。 

 どんな子供も楽しく学校に行ける環境を作って欲

しい。相談室など、相談できる場所に行きたくな

い子供のために、教師や学校側から寄り添ってあ

げる面談などを増やせば、もっと相談しやすくな

ると思う。 

 教育しっかりしてほしいです。 

 中学校の学校図書館の貸し出し用パソコンの起動

が遅くて 1 年生の解放の日に結局貸し出しが出来

ませんでした。せっかく学校図書館があるのにこ

れでは意味がないです。これは図書委員会の人も

困っています。パソコンが高いのは知っています

が検討してください。学校給食のお金の負担が無

くなるのは嬉しいですが教育のためにも、生徒た

ちの自由な読書のためにも予算の検討をお願いし

ます。無理なお願いではありますがパソコンを買

ってください。どうかこの意見を無視しないでく

ださい。 

  先生が一回教科書を投げたり とても大きな声で

おこったりいろいろなことをしてきたので とて

も気分が悪くなることがとても多かった。 

 いっぱい区の教育講座をやってほしい。 

４-５ 放課後対策(学童・スキップ) 

 放課後、補講して、わからないところを教えても

らえる場を…。 

４-６ 医療・健康 

 びょういんがない。 

 友達関係が困っている。 
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４-７ 経済的支援 

 子ども手当てを増やしてほしい。 

 消費税 0 にしてください。お金がいくらあっても

足りません。もっと安くして… 

 給食費無償化。 

４-８ 情報提供・相談支援 

 区のイベントを学校でチラシを配ってほしいで

す。 

４-９ 住環境・まちづくり 

 せいぶいけぶくろのホームぜんぶにエレベーター

がほしいです。りゆう弟がしようがい者で、1 ば

んホームまでいくのがたいへんだからです。 

 100 きんが少ない(文ぼう具がほしいのにいちいち

とおくにいく) 

 池袋のビルや電車がすごくきれいで好きです! 

 大きい図書館とカフェと雑貨店がくっついている 

しせつがあると良いと思います! 

 ポイすてがなくなるといいなと思いました。 

 豊島区(池袋)は都会だから、騒音やタバコなどの

ゴミができるだけなくなってほしいと思う。 

 区民プールを大きくしてほしい。コンビニをもっ

と作ってほしい。 

 西武を電気屋にしないでほしかった。安くてきれ

いな(休日)カラオけを作ってほしい。南池袋に家

しかなくて悲しい。(池袋まで歩けるからいいけ

ど)。池袋から東池袋まで地下道を作ってほし

い。 

 家の近くに駅がある。 

 もっとサブカルチャーを推し進めてほしい。でき

るなら秋葉原を追い抜くサブカル都市に。車椅子

ユーザーですが、スロープの傾斜が急すぎるから

使いづらいです。もっと緩やかにしてほしいで

す。 

 ゴミ箱が増えたらいいな、と思っています。 

 もっとスポーツに力を入れてほしいと感じていま

す。今自分は豊島区に住む中学３年なんですが、

ここで自分のやりたいスポーツができている感じ

がせず、環境も整っていないように感じます。ス

ポーツがしたいなら他の区に行くしかなくその分

コストがかかったり時間がよりかかったりしてす

ごく負担がかかるよなと思います。スポーツがで

きる環境は子育てや青少年の家教育や発育にも良

いと思うし、豊島区に入居したい！っていう人も

増えると思います。もっと陸上競技場やサッカー

場など子供がスポーツしやすい環境が整えられて

いくとすごい嬉しいと普段から強く感じていま

す。予算とか場所とか色々と考えることとか大変

なこととかあると思うけどぜひ頑張ってほしいな

と思います。 

 木をたくさん はやして、緑が多い空気がきれい

な豊島区だとおもってほしい。 

 自然を増やす。東京をきれいにする。 

 木をいっぱいはやしてもらいたい。 

 豊島区ゴミ。 

 夜、近くのコンビニなどから、笑い声や、声がす

るので、あまり、音をたてないようにしてほしい

です。 

 犬のふんが多いのでなんとかしてください。カラ

スが多いのでなんとかしてください。 

 よく道端にゴミや犬のフンなどが落ちているの

で、町の清掃やゴミや犬のフンなどの対処につい

てもっと考えてほしいです。 

 巣鴨や駒込の整備もお願いします。 

４-１０ 交通安全・防犯 

 夜、暗すぎる。 

 とてもくらいところがあるので、明るくしてほし

い(明るさ)。 

 治安を良くしてほしいです。 

４-１１ 路上喫煙対策 

 路上でたばこを吸う人をなくしてほしい。 

 タバコの匂いをくさいから何とかしてほしい。 

あと明るくてまぶしいから何とかしてほしい。 

 駒込駅から臭うたばこの吸殻や匂いをなくして欲

しい。 

 タバコのポイ捨てを取り締まってほしいです。 

 タバコに臭くならない場所で吸え!! 

 巣鴨駅の駅前が煙草を吸っている人が多くて臭い

ので、駅前で吸わないように言ったり、決まりを

作ってほしいです。 

４-１２ 豊島区の子育て環境の充実 

 もっとデンタル化を止めるべきだ。しせつを一箇

所にまとめてほしい。 

４-１３ その他意見 

 色々な物価をやすくなったらいいなと思う。 

 大きい家に住みたい。 

 食後に全員にハーゲンダッツを配ってください。

まじでおねがいします。 

 老人が多すぎる。 

 港区に住みたい。 

 男がけんかしてうるさい。 

 姉が死んだらいいな。 
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 西武百貨店が今のままで変わらないでいてほしい

です。 

 近所に友達がいる。 

 うるさい。 

 よくなってほしいことは、地球温暖化がおこらな

いでほしい。 

 友達に、人の気持ちが考えられるようになってほ

しい 

 お昼早くしてください。まじでお腹すきすぎま

す。 

 スマホが使えないこと。 

 日本人だけど外国にずっと住んでいたから、日本

の勉強に追いつかないことがあったり、日本の文

化に慣れないこと。例えば、料理や何かの活動。 

 学校が遠い。 

 少しわかりづらくて間違えました。 

 豊島区の取り組みの内容が、ほとんど分からない

ので、もっとひろめて欲しい。 

 誰かが困っている時、素通りではなく何か声をか

けてあげて欲しい（駒込駅近くで食料を求めてい

る人がおりその人の周りを大人全員が素通りして

いたため。） 

 よくする、よくすると言って結局なにもしない。 

４-１４ 本調査について 

 このアンケートは何人分集めるのですか?アンケ

ート送付先はどうやって決めたのですか。そうい

う説明が全くないのは変だと思います。 

４-１５ 希望・活力 

 テレビにでて、有名人になってみたい!!パン屋さ

んでみんなを幸せにさせてみたい!!トマトをそだ

ててみたい。｢なんで戦そうはつづくのかな???｣ 

｢なんでトマトは給食ででないのかな?｣ 

 僕のやってみたいことは死後の世界について知っ

てみたいです。 

 なりたい職業に就く。 

 もっと沢山、イベントをやってほしい！リップス

ティックを塗っても、危なくない場所を作ってほ

しい。駄菓子屋のように、安くて子供向けのお店

を出してほしい。 

 休み時間が長くなったらいい。 

 友達がすぐ怒るところ.困るからやめてほしい。

友達は悪気が無いと思うけど、ランドセルを引っ

張ったり頭を叩かないでほしい。 

 学園祭｢いけほんまつり｣をふっかつさせてほし

い。 

 …1 人だけなかまはずれやいじめ、などがあり心

がいたいおもいになったので…それをやめてほし

いです 

 人間関係? もう少し頭が良くなれるようなかん

きょうがほしい。 

 制服をなくしてほしい。 

 将来の夢が声優なので声優に関連したことや芸術

にふれるきかいをもっと増やしてほしいです。ま

た、アニメやまんが、バスケにかんれんしている

しせつをもっと増やしてほしいです。 

 ルールをちゃんと守ってほしい。 

 千早小は、買い食いが禁止なのに一部の豊島区内

の小学校は、買い食いが禁止されてないところが

あるから買い食いを禁止してほしいです。 

 子供の意見をもっと聞いてほしい 

 ポイ捨てとかをやめてほしい。自然が少ない。バ

リアフリーが少ない(学校も) 

 もうちょっとこうきょうしせつか水族館などをつ

くりたい。 

 殺人等怖いです。。。しまむらが欲しい! 

 目白に、文房具屋ができたらいいなと思います。

友達と会話をしながら勉強できる施設があったら

いいなと思います。 

 西巣鴨橋を早く完成させて欲しい。本来なら来年

完成するはずだったが延期→延期で、東池袋まで

遠回りする生活が長く続いている。 

 たまに尿が漏れそうなときがあります。トイレを

増やしてください。 

 児童館増やしてください！！漫画沢山読める！！

工作できたり、ご飯食べたり、ゲームが出来た

り、スマホ見られたり、小学生でも自由にできる

施設が欲しいです！無料で…(´・ω・｀)（中高

生ジャンプだと小学生が利用しにくい） 

 もっと色々と支援して欲しい 

 もっと子供の意見を聞いて欲しい。どうやって言

えばいいのかわからない。 

 自然をもう少し増やしたり、虫や動物と関われる

場所を増やしてほしい 

 子供の意見をもっと聞いてほしい 

 

５ 高校生 

５-１ 遊び場所・居場所 

 公園で球技をしたい! 

 大きな公園を作って欲しい。お年寄りの人にうる

さいと言われない学校や公園が欲しい。 

 公園増やして。 

 公園でボール使えるようにしてほしい。 

 運動ができる公園、野球、サッカー等、球技 


